



## TEXTE DE LECTURE

## À la conquête du plus haut mont en Amérique du Nord

Plusieurs personnes veulent grimper les plus hautes montagnes du monde. Pour elles, le défi d'aller plus haut est irrésistible. C'est pourquoi, chaque année, environ 1 300 personnes tentent d'escalader le plus haut mont en Amérique du Nord, soit le mont McKinley. Seulement 50 % des alpinistes réussissent cet exploit.

Ce mont, qui s'élève à 6 200 mètres d'altitude, est situé au centre de l'Alaska, aux États-Unis. Il fait partie de la chaîne de montagnes d'Alaska. Il prend son nom du président américain William McKinley, assassiné en 1901. Il porte aussi le nom que lui ont donné les premiers habitants, soit le mont Denali. En langue athapasque, la langue parlée par un vaste ensemble de peuples amérindiens dispersés sur le continent nord-américain, *Deenaalee* signifie « Celui qui est haut ».

Ce mont est particulièrement difficile à escalader. Le sommet est terriblement froid à cause de son altitude et des grands vents polaires. En hiver, la température a déjà chuté à  $-73^{\circ}\text{C}$  ! De plus, à haute altitude, l'oxygène se fait rare. Lorsqu'on observe un globe terrestre, on peut voir que l'Alaska est situé très au nord, près du cercle polaire.

Bien que la première tentative d'ascension remonte à 1903, ce n'est qu'en 1913 qu'une équipe a réussi à se rendre à son sommet. L'été, le soleil est présent 22 heures par jour et la température peut grimper au-delà de  $0^{\circ}\text{C}$ .



Aujourd'hui, le mont McKinley fait partie du parc national Denali qui attire, chaque année, de nombreux visiteurs. Cette montagne est parfois difficile à voir, puisqu'elle est souvent cachée par les nuages. On dit que le mont est entièrement visible de quatre à cinq jours par mois seulement. Lorsqu'on a la chance de le voir, on constate à quel point il est magnifique et on comprend pourquoi les premiers habitants l'ont baptisé « Celui qui est haut » !